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Tiburtina bloccata 
e nomadi cacciati 

da Ponte Mammolo 

Benzina «libera»? 
Nessuno 

se ne è accorto 

La scuola è rotta 
D Comune: 

«Mancano i soldi» 
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CSà fatta buona parte del censimento che costerà 90 miliardi 

La pappa pronta di Census 
• • • • « 

Riprendono 
gli sfratti 
LaCgil 
chiede il blocco 

• 1 Tremila e cinquecento 
famiglie rischiano di trovarsi a 
breve scadenza senza un tetto, 
e la Cgll chiede al prefetto di 
bloccare gli sfratti. Da ieri sono 
infatti riprese le esecuzioni de
gli sfratti che riguardano, com
plessivamente, oltre 18mila fa
miglie della capitale. I dati al
larmanti sull'emergenza casa 
erano stati illustrati nei giorni 
scorsi dal capogruppo capito-
Uno della de Luciano Di Pie-
trantonio. Ieri il segretario ro
mano della Cgil Claudio Minel-
U ha indirizzato al Prefetto una 
serie di proposte per affrontare 
il problema. «CU enti previden
ziali stanno assottigliando 
sempre più gli alloggi messi a 
disposizione degli sfrattati - af
ferma Mlnelli - Sarebbe neces
sario bloccare gli sfratti fin 
quando non sarà verificato il 
meccanismo del passaggio da 
casa a casa previsto dall'ordi
nanza voci». A breve scadenza, 
secondo quanto annunciato 
nei giorni scorsi da Carraro, 
sindaco e prefetto dovrebbero 
mettere a punto misure che 
rendano efficace l'ordinanza 
del passaggio da casa a casa. 

Pezzi di censimento già fatti Negli uffici dell'asses
sore al Patrimonio Labellarte ci sono tabulati che fo1 

tografano al gennaio '91 la situazione delle case co
munali. Soltanto in I Circoscrizione 1.088 apparta
menti sotto controllo. Il Codacons nei giorni scorsi 
aveva rilevato che l'Ufficio speciale casa ha già cen
sito 1 Ornila alloggi. Giovedì il voto sulla delibera da 
90 miliardi che affida il censimento al Census. 

CARLO FIORINI 

mal Matricola, ubicazione, 
numero civico, utente, cano
ne, oneri accessori. Sugli im
mobili gestiti dal «demanio e 
patrimonio» del Comune ci so
no tabulati aggiornati al gen
naio '91. Un tassello dopo l'al
tro, si scopre che la gara tra as
sessori per aggiudicare il cen
simento degliìmmobili al con
sorzio Census con la delibera 
dei 90 miliardi, è una gara in
sostenibile. L'immagine di un 
patrimonio edilizio sconosciu
to e incontrollabile per gli uffici 
capitolini, infatti, sembra crea
ta ad arte. Per capirlo basta 
scorrere i tabulati che sforna 
proprio l'assessorato al patri
monio di Gerardo Labellarte, 
uno dei più strenui difensori 
dell'affare Census. Già le pagi
ne relative alle case comunali 
sul territorio della I Circoscri
zione sono eloquenti. Una do
po l'altra sono indicate 1.088 
abitazioni, con accanto nome 
e cognome di chi ci abita, l'im
porto del canone, quello degli 
oneri accessori e delle spese di 
riscaldamento. Tutti dati ag
giornati al gennaio '91, Per co
noscere le misure di quegli ap
partamenti basta andare nei 

tanto biasimati uffici della con
servatoria. E la prima circoscri
zione è la più difficile da censi
re, in quanto il patrimonio co
munale è sparpagliato: qual
che appartamento in un palaz
zo, un solo vano in un altro. 
Nelle altre circoscrizioni è sta
to fatto lo stesso lavoro, ma in 
condizioni più semplici, in 
quanto l'amministrazione ca
pitolina qui possiede soprattut
to Interi edifici. Tra l'altro, que
sti tabulati riguardano esclusi
vamente le unita immobiliari 
gestite dall'assessorato al pa
trimonio, che rappresentano 
un quarto delle proprietà co
munali. Il resto viene cataloga
to e tenuto sotto controllo in 
modo ancor più completo dal
l'Ufficio speciale casa, che, co
me rivelato giorni fa in una de
nuncia del Codacons e In base 
a quanto risulta da relazioni 
tecniche con tanto di protocol
lo depositate presso il segreta
riato generale del Comune, ha 
già passato al vaglio Smila al
loggi e ha quasi completato il 
censimento di altri 5mila. Nella 
sede dell'Ufficio speciale casa 
ci sono infatti 5mila schede 

Renato Nicollnl, capogruppo Pds 

ben compilate, dopo rileva
menti sul posto, schede neces
sarie per stabilire l'equo cano
ne. E in quelle schede c'è dav
vero tutto, come stabilisce la 
legge. L'assessore Latiellarte, 
rispondendo alla denuncia dei 
Codacons, ha negato, affer
mando che sono soltanto 600 
gli immobili censiti dall'Ufficio 
speciale casa. In realtà, quelle 
600 unità immobilian di cui 
parla l'assessore non sono sta
te soltanto censite: l'Ufficio 
speciale casa ha anche predi

sposto rutti gli'atti per un'even
tuale vendita. E lo stesso lavoro 
i tecnici del comune sarebbero 
in grado di realizzarlo per 
1 Ornila alloggi In due anni. Lo 
stavano facendo. Ma nei primi 
mesi di quest'anno 6 arrivato 
l'ordine di interrompere il lavo
ro. All'Ufficio speciale casa im
piegati e dirigenti devono fare 
continuamente i conti con i 
contro ordini. C'era un nucleo 
di vigili urbani addetto proprio 
a controlli continuativi del pa
trimonio abitativo e della sua 
utenza. Ma nel 1987 e stato 
sciolto, per volontà dell'allora 
assessore, il de Antonio Gera-
ce, che in quegli anni partoriva 
l'idea di affidare ai privati il 
censimento, per una cifra ad
dirittura doppia rispetto a quel
la attuale. E lo stesso Gerace 
che ora, assessore all'Urbani
stica, continua a difendere l'af
fare Census a spada tratta, e 
lancia accuse aila burocrazia 
capitolina ritenendola la prin
cipale responsabile dello sfa
scio e della corruzione. Ma 
queste accuse fanno a pugni 
con programmi, relazioni e la
vori portati avanti dagli uffici e 
poi messi nel cassetto proprio 
per ordine dei politici. Per 
esempio, tutto il lavoro di cen
simento dell'Ufficio speciale 
casa andrebbe trasportato dal
la carta su computer. C'è persi
no un programma informatico 
predisposto. Ma è tutto fermo 
in attesa di Census. È ferma an
che una domanda di collega
mento del centro elettronico 
del Comune con il sistema in
formatico del catasto. Censire 
sarebbe più facile, e costereb
be troppo poco. 

Nicolini a Carraro: 
«Delibera illegittima 
non sostenerla» 
eas «L'affare Census è ine
mendabile, la giunta si è inte
stardita su una delibera illegit
tima». Renato Nicolini, capo
gruppo del Pds in Campido
glio, annuncia, per giovedì 
prossimo, un'opposizione de
terminata all'appalto da no
vanta miliardi per il censimen
to degli immobili del Comune. 

Nel giorni acont c'è itala 
oda denuncia del Codacons. 
Pare che II cenriaento per 11 
quale l'ammlnlstrazIoDe co
munale Ma per •pendere 90 
miliardi ala atato k parte gli 
•«Uzzato dagli uffici capito-
Uni. 

È un elemento che conferma 
ciò che da più parti si è detto. Il 
Comune potrebbe censire da 
sé il suo patrimonio, spenden
do mollo meno. 

Ma allora perché «e ne «pen
dono 90 di miliardi, affidan
do tutto 11 lavoro ad un con-
•onio privato? 

Quella della giunta è un'osti
nazione incomprensibile, so
spetta quando viene da un'as
sessore come Gerace, che in 
anni precedenti ha gestito, il 
patrimonio e la casa smem
brando, trasferendo e chiu

dendo uffici che dovevano 
proprio tenere sotto controllo 
le proprietà comunali. 

Ma anche 11 sindaco Carraro 
sembra determinato sull'ap
palto a Censo*. 

Se fossi Carraro ci penserei 
cinque volte prima di votare 
quella delibera. In primo luogo 
perchè un appalto da 90 mi
liardi non può essere affidato a 
trattativa privata, senza una ga
ra. Ci sono le obiezioni dei sin
dacati, che ritengono possibile 
far effettuare il censimento agli 
uffici comunali, spendendo al 
massimo 3 miliardi. Poi ci sono 
lo lacp e l'Ordine degli inge
gneri che si sono candidati a 
portare a termine il lavoro a ci
fre molto inferiori. C'è la de
nuncia del Codacons, che 
sembra davvero fondata. E infi
ne c'è la relazione dei tre saggi 
che, chiamati a dare un parere 
sulla delibera, hanno sollevato 
non poche critiche. La nostra 
opposizione, se la maggioran
za si assumerà la responsabili
tà di approvare la deliberà, 
non si concluderà con il voto. 
È un atto che consideriamo il
legittimo e ci comporteremo di 
conseguenza. 

Denuncia Mfd. L'assessore assicura: «Tutto normale» 

Servìzio neonatale in tilt 
«L'ambulanza è rotta» 
•al Il Movimento federativo 
democratico ha denunciato la 
possibilità della sospensione 
da ieri pomeriggio del servizio 
del trasporto neonatale «in ba
se ad una decisione della Usi 
Rm2». L'unica ambulanza neo
natale ieri non era in condizio
ni di funzionare 

Iti una nota diffusa dal Mfd si 
afferma che mancherebbero 
«22 milioni necessari all'allesti
mento della nuova autoambu
lanza già disponibile». Il servi
zio, sottolinea il Mfd, assiste 22 
punti di nascita a Roma e pro
vincia, con circa 1.000 inter
venti l'anno, e che la «gravità 
della decisione sta nella fun
zione indispensabile che il ser
vizio, denominato «La Cico
gna», svolge per ridurre drasti
camente il pericolo di morte o 

di insorgenza di handicap nei 
neonati». 

Per evitare la sospensione 
del servizio il Mfd ha chiesto 
l'intervento del preletto, degli 
assessori comunali e regionali 
alla Sanità e dell'amministra
tore straordinario. 

L'assessore regionale alla 
sanità, Francesco Cerchia, per 
parte sua, ha detto che il servi
zio non è stato sospeso, tanto 
che ieri sarebbe stato fatto un 
intervento. Cerchia ha aggiun
to di essersi già attivato per ri
solvere la situazione grazie alla 
collaborazione della Croce 
rossa. 

L'assessore si è rivolto al sin
daco, a cui ha inviato un tele
gramma, all'assessore comu
nale alla sanità, ai responsabi

le del Pie (Pronto intervento 
cittadino) Costa, alla Fiat e al
l'amministratore straordinario 
della Usi Rm2. Cerchia ha con
tattato la Fiat per avere assicu
razioni sul pronto funziona
mento dell'automabulanza, 
cosa che dovrebbe avvenire 
oggi. Presso II Policlinico Um
berto I, inoltre, secondo l'as
sessore, è disponibile un'au
toambulanza idonea al servi
zio, a cui oggi dovrebbe essere 
fatta una modifica urgente con 
l'intervento dei tecnici specia
lizzati fomiti al Pie. Cerchia, in
fine ha anche sottolineato che 
i 22 milioni mancanti, secondo 
quanto dichiarato dal Mfd, so
no una «cifra irrisona» che la 
Usi dovrebbe in ogni caso ero
gare per un servizio cosi im
portante. 

Fuoriusciti oltre 200 litri di ammoniaca 

Panico a Campo di Mare 
per una fuga di gas 
• i Ore di panico ieri notte 
per centinaia di famiglie abi
tanti nella zona di Campo di 
mare, una località vicina a Cer-
vetcn sulla via Aurclia. Poco 
dopo le 21 è fuoriuscita dagli 
impianti di refrigerazione di 
un'azienda di stoccaggio frut
ta, la Cooperativa Agellina, 
che iti trova nella zona, una 
quantità enorme di ammonia
ca. Il gas si è sprigionato in mi
sura notevole. Sono subito in
tervenuti i vigili del fuoco. L'a
rea circostante l'azienda agri
cola (che si trova al quaranta-
cinquesimo chilometro della 
via Aurclia) è stata evacuata 
per un raggio di circa un chilo
metro. 

Per ore molte famiglie han

no dovuto abbandonare la 
propria abitazione. Dalle pri
me stime dei vigili del fuoco si 
calcola che siano usciti circa 
200 litri di ammoniaca. Ma po
trebbero essere molti di più, vi
sto che l'impianto refrigerante 
in questione è capace di con
tenere 11 mila quintali della 
sostanza. I vigili del fuoco han
no dovuto impiegare migliaia 
di litri di acqua (l'unica so
stanza capace di bloccare gli 
effetti dell'ammoniaca) per 
fermare il pericolo di contami
nazioni. I vigili si sono serviti di 
un'autobotte capace di tra
sportare quindicimila litn di 
acqua. Sul posto sono giunte 
anche diverse ambulanze. Set

te vigili sono dovuti ricorrere 
alle cure dei medici per il forte 
bruciore agli occhi e all'ingui
ne Tre di loro sono stati portati 
al vicino ospedale di Civitavec
chia. 

Non si conoscono ancora le 
cause che hanno provocato la 
fuoriuscite! del gas. I vigli del 
fuoco hanno lavorato sul po
sto fino a a tarda notte. Difficile 
stabilire se l'incidente, seppur 
di dimensioni limitate, potrà 
avere ripercussioni sull'equili
brio dell'ambiente circostante. 

Stamattina verranno effet
tuati accurati controlli sul po
sto per verificare se il terreno 
sia stato contaminalo dall'am
moniaca fuoriuscita dall'im
pianto di refrigerazione. 

Rinviate 
al 25 settembre 
il concerto 
di Modugno 

In seguito al malten ipo degli ultimi giorni, che ha provocato 
danni alle strutture tecniche di Caracalla, il concerto di Do
menico Modugno, prc/isto per giovedì 19, è stato spostato a 
mercoledì 25 settembre allo stesso orario. I biglietti già ven
duti restano validi per il 25. Modugno, che si esibisce a Ro
ma dopo dodici anni e i assenza, ha rinviato di due settima
ne anche il suo concerto negli Stati Uniti e il debutto alla 
Camegie Hall di Nev? York. 

Ad 
Prosegue 
il controllo 
dei diesel 

Prosegue la campagna mo
tore diesel pulito promossa 
dal Comune e dall'Aci. I pro
prietari delle autovetture 
diesel con targa della pro
vincia e circolanti nel territo-
rio del comune eli Roma, de-

" • ^ • • " " • " • • « • « « • • • • • • vono presentami ai controlli 
(se ancora non l'hanno fatto) obbligatori di idoneità presso 
le postazioni autorizzate dal Comune per evitare le pesanti 
multe previste in caio eli inadempienza. Ecco l'elenco delle 
postazioni autorizzate1 dove effettuare il controllo: Agip (Tu-
scolana ovest "autcrtnida Roma-Napoli", viale Palmiro To
gliatti, via Cassia km 13,800, via Foro Italico 491, via Quirino 
Majorana, via Tiburtina 400, via Aurclia km8,400, piazza del
la radio, via Torrenova, via Tuscolana, via Nomeniana 
1108) ; Ip (via Salaria km 7,400, via Pontina km. 14,282, viale 
Cristoforo Colombo, vii Appia km 11,796). 

Malumori 
in giunta 
«Censurato» 
Gerace 

Giunta in preda ai malumon 
dopo le dichiarazioni del
l'assessore Gerace su «in
cappucciati» e «mafia in 
Campidoglio». La riunione 
di ieri è stata dedicata a di-
scutere di questo. Non ca-

"»»«««««««««««««««•»•••««««««««•«««««" sualmente vista la vicinanza 
delle elezioni, un appuntamento che preme a tutti. Il sinda
co Carraro ha preannunciato l'intenzione di convocare una 
riunione politica della giunta all'inizio della prossima setti
mana. L'assessore Costi ha invocato «chiarimenti politici», 
soprattutto dopo che' Gerace ha chiesto che venga tolta allo 
stesso Costi la delega all'avvocatura per affidarla a Carraro. 
In questo clima la giunta si prepara al vertice sulla criminali
tà con prefetto, questore" e capigruppo. 

Fresinone 
Arrestati 
dai carabinieri 
due spacciatori 

in possesso di otto milioni 
shish. 

Vigili urbani 
Per 120 
check up 
sullo stato 
di salute 

Due pregiudicati sono stati 
arrestati in un'operazione 
antidroga portala a termine 
dai carabinieri di Fresinone. 
Sono finiti in carcere Vin
cenzo Pompili, 35 anni, e Al
do Fiorini, di 36, entrambi di 

™ Fresinone. Sono stati trovati 
di lire e di circa 500 grammi di ila-

Martedì 24 e mercoledì 25 
settembre 120 vigili che si 
sono offerti volontariamente 
effettueranno delle analisi 
per verificare il loro stato di 
salute. Verranno muniti di 
contenitori sterili nei quali 

•«•""""««•»»»»»»»»»""""""«»•»»»«•»•«""• dovranno «sputare» catarro -
per un periodo di tre ,{iomi. I campioni raccolti saranno sot
toposti ad analisi per verificare la presenza di sostenze in
quinanti. Gli esami verranno effettuati dal dipartimento di 
medicina sperimentale dell'università «La Sapienza». Gli 
stessi vigili dovranno anche riportare su un questionario i 
dati personali e quelli riguardanti la durata e il tipo di servi
zio svolto nei tre glorri i ci i raccolta dei campioni. 

Teatro stabile 
Riunita ieri 
la commissione 
cultura 

La commissione cultura del 
Campidoglio ha discusso ie
ri i problemi del teatro stabi
le prendendo tre decisioni: 
1 ) invitare Comune e Regio
ne a sostituire i tre consiglie-
ri di amministrazione che si 

" _ — ™ ™ * " " ™ — ' • ™ — " sono dimessi; 2) invitare il 
sindaco a predisporri" p condizioni per nominare il com
missario liquidatore d ti vecchio ente; 3) prendere atto della 
decisione del nuovo e Medi assorbire 30 dipendenti e ribadi
re la garanzia del Con- u ne per il mantenimento dell'occupa
zione e dei diritti acqu isiri del personale restante. 

Lago di Bolsena 
Rinvenuta 
piroga 
preistorica 

Un eccezionale rinvenimen
to preistorico è stato com
piuto nei giorni scorsi dall'e
quipe di subacquei del mu
seo territoriale del lago di 
Bolsena guidati dall'ingen-
gener Alessandro Fioravanti. 

^ ^ ™ " " " " " " ^ • " * « • * • * " | s ub hanno rinvenuto a 13 
metri di profondità una piroga preistorica risalente all'età 
del bronzo completar? enle ìntegra. La piroga, monoxila 
(scavata rutta in un manco) misura 9,62 metri in lunghezza 
e 82 centimctn di larghezza. Il rinvenimento, del quale t sta
ta data notizia alla soprintendenza archeologica e ai carabi
nieri, per un'opportuna vigilanza della zona, è avvenuto nel
le acque del lago prosplcenti il monte Bisenzio, In territorio 
del comune di Capodimonte. Già due anni or sono la stessa 
equipe di subacquei scopri, quella volta a pochi metri dall'i
sola bisentina, una piroga della lunghezza di sei metri. 

FABIO LUPPINO 

Sono 
paatatl 147 
giorni da 
quando il 
consiglio 
comunale 
ha deciso di 
attivare una 
linea verde 
antitangente 
e di aprire 
sportelli per 
consentire 
l'accesso 
del cittadini 
•gli atti del 
Comune. 
Ancora 
non è stato 
fatto niente 


